
ATA Nº 015/2010

Aos 18 (dezoito) dias do mês de agosto de 2010 (dois mil e dez), às 18:30 horas (dezoito horas e trinta
minutos), no Salão da Comunidade Santo Antônio de Linha Bom Fim, zona rural de Cruzeiro do Sul,
RS,  com  a  presença  de  9  (nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  O
Presidente  UBIRAJARA DA SILVA MARQUES iniciou a sessão saudando a todos e invocando o
nome de  Deus.  Em seguida  oportunizou ao vereador  Roque Luiz Gregory a  manifestação de seu
juramento de posse.  O suplente proferiu o seguinte juramento: “Prometo exercer com dedicação e
lealdade o meu mandato, respeitando a lei e promovendo o bem geral do Município”. Após isso, o
Presidente declarou o vereador empossado. Na sequencia, prestou o compromisso  legal o suplente
Mauro  José  Schneider.  Igualmente  declarado  empossado  pelo  Presidente  após  proferir  o  mesmo
juramento. A suplente Elisabeth Centena também procedeu com o devido juramento de posse, sendo
declarada empossada pelo Presidente da Mesa Diretora após manifestação do compromisso. Após isso,
foi apreciada a Ata Nº014/2010. Os vereadores receberam a Ata Nº014/2010 com antecedência, com
consequente leitura e  análise,  tendo sido a  mesma  aprovada por unanimidade.  EXPEDIENTE:
Foram lidas correspondências recebidas no período de 9 a 18 de agosto de 2010, merecendo destaque:
Ofício GP nº269/2010 do Gabinete do Prefeito de Cruzeiro do Sul contendo indicação de Líder de
Governo  (César  Marmitt)  para  o  período  de  licença  do  vereador  Cleto  Johner.  Ofício  Circular
nº05/2010  da  Secretaria  Municipal  de  Educação  e  Cultura  contendo  convite  para  solenidade  de
abertura da Semana da Pátria e Desfile Cívico. Ofício nº39/2010-CEDM do Conselho Estadual dos
Direitos da Mulher contendo informações sobre o “Troféu Mulher Cidadã” e prazo para indicação de
candidata.  Indicação nº057/2010 subscrita pelo vereador Roque Gregory,  referente à construção de
uma área de lazer no Bairro Vila Célia. Indicação nº058/2010 subscrita pelo vereador Roque Gregory,
referente à construção de uma área de lazer no Bairro Glucostark. ORDEM DO DIA: Projeto de Lei
Nº449-02/2010  do  Executivo-SUBSTITUTIVO QUE  CONCEDE  AUXÍLIO  PARA ENTIDADE
(LICRUFA) E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, aprovado com 7 (sete) votos favoráveis e 1 (um)
voto contrário,  proferido pelo vereador César Marmitt. Projeto de Lei Nº450-02/2010 do Executivo
QUE  INCLUI  PROGRAMA E  PROJETO  NO  PPA 2010-2013  E  LDO  2010,  AUTORIZA
ABERTURA DE CRÉDITO ESPECIAL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS: Antes da discussão
do projeto, foi lido ofício remetido pelo Prefeito em resposta aos questionamentos sobre a matéria em
análise.  Foi apresentada proposta de emenda nº006/2010 pelo vereador César  Marmitt,  tendo sido
aprovada por unanimidade. Conforme termos da proposta, a redação do art. 4º passa a ser a do art 5º,
sendo que o art. 4º passará a vigorar com a seguinte redação: “Art. 4º – A entidade que vier a ser
beneficiada com a concessão de uso do veículo objeto desta Lei deverá doar, a título de contrapartida,
alimentos e materiais de limpeza, cujo valor corresponderá a R$3.000,00 (três mil reais), em favor da
Casa de Passagem do Vale, inscrita no CNPJ da Receita Federal sob nº02.761.647/0001-61. § 1º – As
mercadorias poderão ser repassadas em até seis parcelas mensais, a partir da data de pagamento da
contrapartida pelo Município.  § 2º – A entidade concessionária prestará contas no prazo de seis
meses da data referida no parágrafo anterior.” Colocado em votação com a emenda, o projeto de lei
foi  aprovado por unanimidade. Projeto de Lei Nº451-02/2010 do Executivo  QUE AUTORIZA A
ABERTURA DE CRÉDITO SUPLEMENTAR E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, aprovado por
unanimidade.  Projeto  de  Lei  Nº452-02/2010  do  Executivo  QUE  AUTORIZA  O  PODER
EXECUTIVO  A  FIRMAR  CONVÊNIO  COM  A  FUNDAÇÃO  VALE  DO  TAQUARI  DE
EDUCAÇÃO  E  DESENVOLVIMENTO  SOCIAL  –  FUVATES  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS:  Por determinação do Presidente da Mesa, o projeto  ficou retido para estudos.
Requerimento  Nº002/2010  de  autoria  do  vereador  César  Marmitt  QUE SOLICITA ENVIO DE
OFÍCIO PARA A CONCESSIONÁRIA AES SUL COM PEDIDO DE IMPLANTAÇÃO DE UM



POSTO DE ATENDIMENTO EM CRUZEIRO DO SUL, aprovado por unanimidade. Pedido de
Informações  Nº005/2010,  de  autoria  do  vereador  Ubirajara  da  Silva  Marques  QUE  REQUER
DADOS  SOBRE  O  CONSELHO  MUNICIPAL  DOS  DIREITOS  DA  CRIANÇA  E  DO
ADOLESCENTE E SOBRE O CONSELHO TUTELAR,  aprovado por unanimidade.  Antes do
intervalo, o Presidente solicitou aos colegas a apresentação de sugestões de nomes para escolha da
indicada ao Troféu Mulher Cidadã, conforme termos do ofício encaminhado pelo Conselho Estadual
dos  Direitos  da  Mulher.  Os  nomes  poderão  ser  sugeridos  até  a  próxima  sessão  ordinária.
EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA TRIBUNA: O vereador CÉSAR LEANDRO MARMITT
inicialmente  comentou  seu  requerimento  destinado  para  a  AES  Sul,  através  do  qual  solicitou  a
implantação  de  um  posto  de  atendimento  pessoal  em  Cruzeiro  do  Sul.  Argumentou  que  a
concessionária  é uma empresa privada e  que,  por isso,  é difícil  de fazer  contato,  pois o acesso é
restringido.  Disse que muitas pessoas  já  ficaram sem abastecimento de energia  elétrica por  várias
horas,  depois de algum temporal.  Comentou que muitos que enfrentaram tal  situação tiveram que
tentar por várias vezes, sem sucesso, um contato telefônico com a central de atendimento. Citou que
vários clientes já tiveram prejuízos por cauda disso e que tais casos poderiam até ser evitados, caso as
podas  das  árvores  próximas  da  rede  fosse  feitas  antes.  Explicou  que  para  melhorar  o  acesso  aos
serviços da concessionária é importante trazer para a cidade um posto de atendimento. Pediu apoio ao
Poder Executivo e mencionou que a direção da AES Sul deverá avaliar bem a questão, de modo a
aproximar a população cruzeirense dos atendentes da empresa. Refletiu que Cruzeiro do Sul não é
mais distrito de Lajeado, não sendo mais necessário o Município ficar em segundo plano. Conforme o
Edil, nas situações de emergência, Lajeado é sempre priorizado nos atendimentos, o que poderá ser
mudado se aqui também tiver um posto de atendimento. Ressaltou que o objetivo do seu requerimento
é garantir um atendimento mais rápido e mais justo para a sociedade. Quanto ao projeto de lei nº450-
02/2010, relativo à compra de caminhão para uso do Sindicato dos Trabalhadores Rurais, comentou
que o ofício contendo respostas aos questionamentos dos vereadores foi encaminhado após o meio-dia
da presente data e que tomou conhecimento do mesmo somente durante a sessão.  Opinou que os
colegas poderiam ter recebido antes as respostas, atribuindo a falha à Administração Municipal. Disse
que as informações são importantes e pediu para que o fato não ocorra mais. Explicou sua proposta de
emenda ao projeto de lei, enfatizando que a intenção é evitar uma concorrência desleal com outros
estabelecimentos comerciais. Comentou que o projeto envolve dinheiro público e que é atribuição dos
vereadores fiscalizar a aplicação dos recursos. Citou que a contrapartida de R$3.000,00 (três mil reais)
será revertida em doações para a entidade “Casa de Passagem do Vale”. De acordo com o Camarista,
serão doados materiais de limpeza e alimentos. Reconheceu os méritos do Sindicato dos Trabalhadores
Rurais por garantir um caminhão, após a apresentação de projeto para adquirir o equipamento. Avaliou
que não seria  justo  o Município  bancar  sozinho a contrapartida.  Quanto  ao  projeto  de  lei  nº449-
02/2010, explicou que seu voto contrário foi em razão de discordar do gasto de recursos públicos com
atletas que não sejam cruzeirenses. Disse que já passou da hora de dar um basta no investimento de
dinheiro da Prefeitura em eventos sem retorno para os cruzeirenses. Opinou ser importante investir
recursos públicos em eventos esportivos realizados na cidade, a exemplo do campeonato de futebol de
salão. Citou que a competição conta com aproximadamente vinte equipes na categoria principal, seis
equipes de veteranos e várias outras na categoria sub dezessete, além das equipes femininas. Contou
que  todos  pagam R$150,00  (cento  e  cinquenta  reais)  de  inscrição  para  poder  jogar.  Falou  que  a
gurizada junta dinheiro para se inscrever e apontou que esse seria um bom investimento a ser feito pelo
Governo Municipal.  Ressaltou que a arbitragem desse campeonato poderia ser paga com recursos
públicos, pois os atletas estão atuando dentro de Cruzeiro do Sul. Disse não aceitar a destinação de
dinheiro em benefício de projetos que não atendam o contribuinte da sua cidade.  Contou que,  ao
assumir o cargo na Câmara de Vereadores, se comprometeu em atuar de maneira séria. Destacou que
seu papel não é só pedir lixeiras, lâmpadas e outras coisas simples. Comentou que muitos pedidos dos
colegas ainda nem foram atendidos,  sendo que a LICRUFA estará recebendo mais  de R$4.000,00
(quatro mil reais) para o futebol. Calculou que o valor seria suficiente para implantar várias lixeiras e
atender várias comunidades com as lâmpadas solicitadas. Ponderou que o trabalho de atendimento de



pedidos de lâmpadas e lixeiras não é para vereadores e sim para o Secretário de Obras e Serviços.
Afirmou  que  o  trabalho  dos  legisladores  é  decidir  se  o  dinheiro  vai  ser  aprovado  ou  não  para
determinado fim.  Disse que não é seu habito cobrar do secretário serviços e reparos em estradas,
indicando que esta cobrança precisa partir do Prefeito. Frisou que o trabalho dos vereadores é cobrar
do Prefeito e analisar se os investimentos serão bons para a comunidade. Lembrou de uma fala do
colega Valdori da Silva, o qual já havia colocado sobre a obrigação do Poder Legislativo fiscalizar os
gastos. Para encerrar, disse que concorda com essa função atribuída aos parlamentares. O vereador
SÉRGIO LUÍS BACKES primeiramente deu as boas vindas aos três suplentes que assumiram na
presente sessão. Em seguida, parabenizou o colega César Marmitt pela apresentação da emenda ao
projeto  de  lei,  o  qual  versa  sobre  a  compra  de  um caminhão  para  ser  cedido  ao  Sindicato  dos
Trabalhadores Rurais. Afirmou que jamais aprovaria o projeto da maneira como foi proposto. Explicou
que o dinheiro da Prefeitura não pode beneficiar apenas um mercado e avaliou que isso seria uma
injustiça.  Comentou  não  ter  nada  contra  o  sindicato  e  cumprimentou  os  dirigentes  pelo  trabalho
realizado. Referiu que a emenda foi muito acertada e cumprimentou os demais pares pela aprovação da
mesma. Dando prosseguimento,  falou sobre a verba destinada para a Liga Cruzeirense de Futebol
Amador. Disse que o projeto já estava em andamento e, por isso, deveria ser aprovado. Ressaltou que
os  próximos  projetos  com  matéria  semelhante  precisarão  ser  primeiramente  debatidos  entre  os
vereadores. Ponderou que deverá haver bom senso, para evitar-se que o projeto seja reprovado em
sessão ordinária.  Pediu  o encaminhamento  dos  projetos  com mais  antecipação,  enfatizando que a
intenção é fiscalizar melhor a destinação de dinheiro público e fazer a coisa certa. Citou que não é
desejo dos vereadores montar projeto e nem mesmo fazer as coisas de modo atropelado. Neste sentido,
avaliou  a  opinião  do  colega  César  Marmitt  como  acertada  e  anunciou  que  lhe  dará  apoio  em
oportunidades futuras. Ainda com relação ao futebol, também concordou que é preciso ofertar mais
incentivos  ao  campeonato  de  futsal,  cujos  jogos  têm  garantido  ginásio  cheio.  Refletiu  que  os
campeonatos de bocha também merecem investimentos do Poder Público. Contou que já participou de
vários certames, tendo sido campeão e também perdedor. Citou que os prêmios sempre foram apenas
troféus, quando não houveram empresas patrocinadoras. Apesar disso, o Edil disse acreditar que o
esporte vai se ajeitar. Dando seguimento, contou que é nascido em Linha Bom Fim e que tem um amor
grande  pela  comunidade.  Com relação  ao  ginásio  e  ao  campo do  Bom fim,  pediu  um apoio  da
Prefeitura, de modo a garantir pelo menos o levantamento das paredes do prédio. Mencionou que,
depois disso, a comunidade poderá fazer um mutirão para finalização do piso e colocar as janelas.
Avaliou que isso dará uma aparência melhor, pois a obra está esquisita, parecendo algo atirado e sem
ninguém dar valor.  Referiu que vale  a  pena investir  no local,  pois o  salão da Comunidade Santo
Antônio  já  está  pequeno  para  as  festas.  Ressaltou  a  importância  de  ser  ter  um espaço  maior  na
localidade e apontou que no Bairro Passo de Estrela também há uma obra por terminar. Lembrou que
uma emenda foi aprovada para dividir em três uma verba de R$100.000,00 (cem mil reais), a qual
beneficiaria Bom Fim, Passo de Estrela e Arroio Grande. Disse que infelizmente nada foi feito e que o
Governo Municipal deveria ver com bons olhos a questão destes dois pavilhões que precisam ter a
construção finalizada. Refletiu que isso irá valorizar a comunidade. Quanto ao asfalto, mencionou que
os vereadores não podem fazer nada e desejou boa sorte aos moradores do Bom Fim. Ressaltou que os
moradores da beira-rio merecem o asfaltamento do RS130. Lembrou que seu bar, localizado no Bairro
São Gabriel, era muito prejudicado quando não havia o asfalto na Rua Frederico Germano Haenssgen.
Relatou que a poeira entrava pela frente do seu estabelecimento comercial e saia pelos fundos. Citou
que muitos moradores eram contra o asfaltamento da estrada, pois foi necessário pagar pela melhoria.
Comentou que hoje ninguém fala mais nada e que todos reconhecem o valor daquele asfalto. Para
finalizar,  apontou que o mesmo precisa ser  feito  em Linha Bom Fim e localidades seguintes,  até
Mariante. O vereador  MAURO JOSÉ SCHNEIDER abriu seu discurso agradecendo a Deus pela
oportunidade de exercer o mandato. De igual modo, agradeceu sua esposa, filhos e familiares pelo
apoio. Em seguida, fez um agradecimento pelos cento e sessenta votos recebidos em confiança, na
última eleição municipal. Lembrou que no ano de 1988 já havia concorrido para o mesmo cargo e que
na época o Partido dos Trabalhadores havia sido recém fundado em Cruzeiro do Sul. Comentou que



naquela oportunidade seu partido não conseguiu eleger nenhum dos candidatos. Citou que em 2008
conseguiu atingir a suplência e mostrou-se interessado em fazer parte de maneira efetiva da próxima
legislatura.  Agradeceu  também aos  seus  colegas  do  Correio,  os  quais  lhe  apoiaram para  que  sua
candidatura acontecesse. Prosseguindo, registrou agradecimento ao vereador Cleto Johner por ter lhe
aberto a vaga temporária no Poder Legislativo. Disse ser esta uma oportunidade ímpar em sua vida.
Conforme o Edil, o colega Adair da Silva também carece de agradecimento, pois foi necessário que
este também abrisse mão da vaga, para sua suplência ser alcançada. Em seguida, refletiu que o respeito
é o princípio da democracia e citou que será dessa forma que irá se auto-conduzir nas sessões de que
participará  na  Câmara  de  Vereadores  de  Cruzeiro  do  Sul.  Destacou  o  prazer  que  está  tendo  em
participar dos trabalhos  legislativos  e integrar  o grupo de vereadores.  Relatou que tem ouvido do
Prefeito bons comentários em solenidades e reuniões, relativos à boa parceria e harmonia que existe
entre Poder Executivo e Poder Legislativo. De acordo com suas palavras, o Chefe do Executivo não
cansa de referir que seus projetos são amplamente discutidos e aprovados. Enfatizou a importância de
manter-se o diálogo e a parceria entre os dois órgãos, argumentando que quem ganhará com isso é o
munícipe. Após isso, observou que o Governo Municipal tem tido um reconhecimento com o comércio
em geral. Frisou a parceria firmada entre a Municipalidade e a Associação Comercial e Industrial de
Cruzeiro do Sul, o que tem fortalecido as promoções e premiações desta. Falou que isso tem feito a
população  comprar  na  cidade,  repercutindo  no  retorno  de  impostos.  Quanto  aos  projetos  sociais,
mencionou que estes são tema de preocupação constante da Administração Municipal, juntamente com
a respectivas secretarias, para que Cruzeiro do Sul tenha amparo legal nas suas reais necessidades.
Referente ao tema da saúde pública, observou que Municipalidade tem sido incansável e dedicada em
seus esforços para atender bem e de forma digna a população cruzeirense. Esclareceu não estar se
referindo aos  atendimentos,  mas  sim ao  propósito  de  oferecer  os  serviços  de  saúde para  o povo.
Reconheceu que ainda há muito por fazer e indicou que possivelmente as pessoas esperavam mais.
Opinou que as ações já realizadas estão sendo feitas de forma planejada e equilibrada, destacando a
contribuição  dada  pelo  Legislativo  Municipal.  Quanto  às  indicações,  disse  ter  havido  um  mal
entendido  de  sua  parte,  pois  imaginou  que  apenas  as  proposições  e  projetos  de  lei  deveriam ser
solicitadas  com quarenta  e  oito  horas  de  antecedência.  Referiu  que  as  indicações  também devem
obedecer  esse  prazo  e  que,  assim sendo  seus  pedidos  serão  apresentados  para  a  próxima  sessão.
Mencionou que terá várias indicações para protocolar no transcorrer da semana e apresentá-las aos
colegas no próximo encontro. Por fim, agradeceu os demais pares e à comunidade de Linha Bom Fim
pela acolhida. O vereador VALDORI BATISTA DA SILVA deu início ao seu pronunciamento dando
boas  vindas  aos  suplentes  Mauro  Schneider,  Roque  Gregory  e  Elisabeth  Centena.  Disse  que  a
participação de sua companheira é merecida e que o PDT tem feito um rodízio para possibilitar a
atuação dos colegas suplentes. Referiu que não tinha intenção de usar a tribuna na presente sessão, por
razões de saúde, explicando que não poderia perder a oportunidade de falar para a comunidade de
Linha  Bom  Fim.  Dando  prosseguimento,  falou  sobre  as  verbas  de  contrapartida  aprovadas  para
realização do projeto. Citou que o sonho de todos os moradores da beira-rio, entre a ponte do Arroio
Sampaio e Linha Mariante, é ver o trecho asfaltado. Comentou que as falas e críticas dos vereadores
são publicadas no jornal e, às vezes, são mal interpretadas. Explicou que um dos seus pronunciamentos
sobre o asfaltamento da RS130 pode ter sido entendido como manifestação contra a obra. Esclareceu
que torce pela concretização deste sonho e que já participou de comitivas para buscar empenho do
DAER. Frisou que o investimento deverá beneficiar muitos moradores e que a luta recebeu apoio de
pessoas da Linha Bom Fim e do presidente do seu partido, Sr. Jorge Siebenborn. Contou que este
participou da mobilização, mesmo sem integrar o Executivo ou o Legislativo. Disse esperar que o
projeto não fique novamente no âmbito da politicagem. Destacou que a hidrelétrica a ser construída
junto  da  barragem  eclusa  de  Bom  Retiro  do  Sul  foi  assunto  para  três  comícios  dos  atuais
administradores. Comentou que na época se teve sorte em não ter caído o palanque eleitoral, já que o
movimento foi grande. Lembrou que as pessoas estavam muito esperançosas com tal obra e que esta
foi construída apenas no papel. Quanto ao anel viário a ser feito na estrada do Clube Pé de Chumbo,
referiu o anúncio de R$1.700,00 (mil e setecentos reais) para as obras. Apontou que essa notícia já foi



publicada há dois anos, sem ainda ter sido realizado o investimento. Mencionou que já foi anunciada a
aprovação de R$2.000.000,00 (dois milhões de reais) para o asfaltamento da RS130, sendo que as
obras também não tiveram início ainda. Relatou que a notícia publicada no jornal da semana foi sobre
a aquisição de mais três ônibus. Conforme o Edil, isso sempre acontece antes das eleições e questionou
as razões de não ocorrerem fatos semelhantes depois. Afirmou ter certeza de que a verba anunciada
para os ônibus deverá sair somente depois do pleito eleitoral. Falou que a foto poderia ter sido tirada
depois. Após isso, questionou o Líder de Governo provisório sobre a previsão de data para início das
obras de asfaltamento da RS130, trecho da beira-rio. Em aparte permitido, o vereador César Marmitt
respondeu que “o projeto já foi encaminhado há bastante tempo, estando pronto o projeto técnico e
assinado  o  convênio  entre  Prefeitura  e  Governo  do  Estado,  através  do  qual  serão  asfaltados  três
quilômetros, a partir da ponte do Arroio Sampaio. A execução em 2010 deverá ser de um quilômetro,
sendo que os outros dois deverão ter dotação incluída no orçamento de 2011. Já está sendo feita a
licitação  para  o  início  das  obras  no  primeiro  quilômetro.  O  certame  licitatório  foi  aberto  nesta
semana.”  Retomando a  palavra,  o  vereador  Valdori  da Silva  opinou que o início das  obras  dessa
primeira etapa não irá acontecer antes das eleições. Disse torcer para que o asfalto seja finalmente feito
e apontou que o fato tem jeito de jogada política. Quanto ao projeto aprovado na presente sessão, com
previsão de aproveitamento de verba federal no montante de R$390.000,00 (trezentos e noventa mil
reais), informou que se trata de uma emenda parlamentar do deputado Pompeo de Mattos. Destacou
que isso comprova como o PDT tem trabalhado em prol da Administração Municipal, independente de
quem seja o governante. Citou que o recurso deverá beneficiar os cruzeirenses e que, apesar de não ter
recebido  uma  correspondência  informativa,  tem  certeza  da  liberação.  Falou  que  o  deputado  é
atualmente candidato ao cargo de vice-governador. Sobre o anel viário, reafirmou que a obra não vai
sair, pois já se passou muito tempo do anúncio. Sobre sua recomendação para o eleitor avaliar bem a
ficha limpa dos  candidatos  aos  cargos  de presidente,  governador,  deputado e senador,  referiu que
houve  um  mal  entendido  nos  comentários  da  imprensa.  Mencionou  que  suas  palavras  foram
distorcidas, pois no noticiário foi afirmado a opinião sobre candidatos novos não terem propostas.
Pediu a retificação da notícia, esclarecendo que cada candidato ao cargo de deputado deve ter a ficha
limpa.  Refletiu  que muitos políticos que buscam a reeleição possuem a ficha suja,  sendo que,  no
entanto, o furo na lei lhes garantem a candidatura. Afirmou que existem novos e bons candidatos para
entrar  na  política,  sendo  importante  renovar  e  tirar  de  cena  vários  “raposões”,  os  quais  nunca
trabalharam, tendo sobrevivido apenas com dinheiro público. Referiu que muitos deles ainda roubam
os contribuintes.  Após isso,  reportou-se a vergonheira  promovida por muitos  vereadores de outras
cidades. Enfatizou o exemplo da Câmara Municipal de Cruzeiro do Sul, apontando que esta ficou em
primeiro lugar no ranking publicado pelo jornal Zero Hora, relativo à economia de gastos com diárias.
Frisou que na sua gestão de presidente, no ano de 2009, bem como nas demais, Cruzeiro do Sul teve
gasto zero com diárias. Avaliou que os cruzeirenses têm respeito ao dinheiro público. Referiu que as
notícias de outras cidades são vergonhosas e que o Tribunal de Contas do Estado deverá auditar todas
as casas legislativas. Citou que a Polícia Federal também irá investigar irregularidades de gastos e que
em Cruzeiro do Sul está tudo certo. Parabenizou os vereadores e presidentes cruzeirenses, bem como a
comunidade local, ponderando que existe um respeito ao dinheiro arrecadado com impostos pagos pelo
cidadão.  Conforme  suas  palavras  finais,  quando  não  há  ladrão  nos  governos,  existe  respeito  ao
dinheiro público. O vereador UBIRAJARA DA SILVA MARQUES teve como assunto preliminar a
posse dos três suplentes, parabenizando-os pela oportunidade e comentando que todos aguardavam
pela  oportunidade.  Reconheceu  a  importância  da  cedência  do  espaço  concedido  pelos  partidos  e
apontou que 2010 foi o ano em que teve o maior número de suplentes assumindo a vaga, desde que
atua como vereador. Falou que todos os partidos estão prestigiando os suplentes e que isso é bom para
a democracia. Conforme o Edil, os votos dos suplentes sempre ajudam a eleger os titulares. Ponderou
que essa chance dada aos suplentes é importante para fazer os partidos crescerem. Dando seguimento,
abordou a questão do asfaltamento da RS130, trecho da beira-rio. Contou que esteve conversando com
o pessoal do Governo do Estado e com representantes da Prefeitura. Disse que a secretária Adriana
Schossler estava trabalhando no projeto e providenciando a abertura da respectiva licitação da obra. O



Camarista citou não acreditar na concretização do asfalto e indicou já ter dito isso em encontro com a
Governadora  Yeda  Crusius.  Mencionou  que,  em  épocas  de  campanha  eleitoral,  os  candidatos
costumam mentir para os moradores que residem abaixo da ponte do Arroio Sampaio. Apontou que se
faz promessas sobre o asfalto e sobre a hidrelétrica. Relatou que já chegou a questionar o ex-vereador
Adair Bernardo da Silva sobre a usina, indicando que esta deveria ser feita via aérea, já que a energia
seria transportada para Santa Catarina. Lamentou as falsas promessas e afirmou ser a hora de se parar
com as propagandas enganosas. Referiu que as pessoas das comunidades da beira-rio já cresceram
ouvindo mentiras  e  já  aprenderam a identificar  quem fala  a  verdade.  Conforme suas  palavras,  na
política é assim: quando chega perto das eleição os candidatos prometem tudo, sendo que depois não
aparecem mais. Sobre o asfalto, mencionou não acreditar na Governadora e nem na Administração
Municipal.  Opinou que,  para sair  o asfaltamento,  deverá ser criado perímetro urbano ao longo do
trecho, para que a Prefeitura possa fazer um quilômetro a cada ano. Frisou que, se o Município não
agir e esperar pelo Governo do Estado, a obra não sairá. Dando seguimento, questionou o Líder de
Governo provisório sobre qual é a função exercida pelo Sr. Marcos Hinricksehn na Prefeitura, já que o
mesmo aparece em todas as fotos de reuniões do Poder Executivo. Em aparte permitido, o vereador
César Marmitt respondeu que ele não exerce nenhuma função pública. Retomando a palavra, Ubirajara
Marques disse que quando chega um caminhão, uma bicicleta, um trator ou um banheiro ele está na
foto.  Citou que até em reunião do setor de educação tem foto com o presidente do Sindicato dos
Trabalhadores  Rurais.  Contou  que  já  mandou  ofício  ao  Prefeito  solicitando  informações  sobre  o
assunto,  pois  o  sindicato  não tem nada a  ver  com a  Prefeitura.  Anunciou que irá  encaminhar  ao
Ministério  Público  uma denúncia  de  propaganda  eleitoral  antecipada.  Falou  que  o  Administração
Municipal não pode pagar por propaganda fora do tempo, não importando quem seja o candidato.
Lamentou a divulgação de propaganda indevida e indicou que a assessoria jurídica deverá juntar os
recortes de jornal e encaminhar para a análise do Promotor de Justiça. Avaliou que a situação está
demais e referiu que não poderia haver esse abuso. Dado prosseguimento, disse que no dia seguinte
haverá uma festa na rua do posto de saúde, na frente da oficina do Sr. Paulo Stein. Contou que há um
ano tem entulho depositado naquela rua e referiu que a festa será de aniversário. De acordo com o
Camarista, o Secretário de Obras e Serviços Municipais deverá ser convidado e que isso poderá fazer
com que ele determine a retirada daquele entulho. Em seguida, comentou que no Bairro Vila Zwirtes
existem  postes  em  vias  de  cair.  Falou  que  a  Câmara  de  Vereadores  deverá  encaminhar  um
requerimento para a concessionária AES Sul realizar uma avaliação. Indicou haver perigo perto de
algumas casas e que algo deverá ser feito para evitar danos. Comentou que não basta prometer saibro e
cargas de material, esquecendo-se de outras demandas. Frisou ser fiscal do povo e que seu papel é
cobrar pela realização de serviços públicos necessários. Concordou com o colega Sérgio Backes sobre
a necessidade de mais tempo de discussão dos projetos de lei encaminhados ao Poder Legislativo e
explicou que,  por  esta  razão,  tem segurado muitos  projetos  e  prorrogado a  votação dos  mesmos.
Opinou que os vereadores devem questionar mais e que alguns não conseguiram a reeleição porque
ficaram só de um lado. Ponderou que os gestores devem ser elogiados quando estão bons e criticados
quando não estão. Citou que não adianta são ganhar a eleição e que é preciso resolver os problemas
dos  eleitores  que  lhe  elegeram.  Reafirmou  que  não  acredita  nas  obras  do  asfalto  e  disse  que  os
caminhões devem vir para trabalhar, ao invés de tirar fotos com veículos parados nas estradas. Falou
que em Linha Lotes e Linha Santarém as estradas estão uma vergonha, já que até os ônibus atolam.
Cobrou por trabalhos mais eficientes e criticou a realização de serviços em propriedades particulares,
mediante pagamentos.  Mencionou ser  necessário terminar  com a cobrança  de R$50,00 (cinquenta
reais) para se fazer serviços para os apadrinhados. Prometeu filmar e fotografar os casos que flagrar,
onde máquinas e operadores estiverem fazendo tais trabalhos fora de hora em propriedades privadas.
Lembrou que existe lei estipulando tratamento igual para todos, além de obrigar a Municipalidade
cobrar por hora e atender todos cidadãos. Afirmou que os operadores e motoristas estão indo, pois são
mandados. Ressaltou que nenhum servidor público pode receber pagamentos extras de particulares,
pois é ilegal e pode fazer com que este perca o emprego. Destacou que as máquinas só estão na rua
porque não tem ninguém segurando a porteira. Relatou que tem máquina passando duas vezes, em



pleno sábado, num total desrespeito com o dinheiro público. Apontou que atualmente tem meia dúzia
de pessoas sendo atendidas com os serviços de máquinas, enquanto que os demais contribuintes ficam
esperando. Contou que ficou sabendo de um caso de um eleitor, o qual recebeu a visita do Prefeito para
um chimarrão. Segundo o Edil, bastou o cidadão comentar que pretendia fazer uma cancha de bochas
para o Chefe do Executivo mandar uma máquina em cerca de meia hora. Cobrou atendimento igual
para todos e argumentou que não se deve fazer politicagem. Mencionou que tem coragem para falar as
coisas que acha e que quando julga as coisas erradas. Recordou que a comunidade de Linha Bom Fim
está esperando a conclusão do ginásio há vários  anos.  Referiu que pretende convidar  para alguns
vereadores para se reunirem com o Prefeito e tentar agilizar a obra. Mencionou que alguns puxa-sacos
do PT não tem coragem de ir junto, pois temem que o Chefe do Executivo vai ficar bravo com eles.
Ponderou que quando existe um interesse da comunidade a ser defendido, não se deve ficar encolhido
atrás das coxas. Apontou que os colegas Valdori da Silva e Roque Gerhardt também têm coragem de
incomodar  e  cobrar.  Citou  que  a  verba  repartida  entre  três  entidades  realmente  não  foi  aplicada
conforme aprovação do Poder Legislativo. O Vereador explicou que esse é seu jeito de agir e quando
tiver que falar sobre coisas erradas, assim o fará. Ressaltou que não é de agradar ninguém e que seu
serviço é em prol do povo, pois é este quem paga seu salário de vereador.  Por fim, pediu para a
imprensa publicar as palavras do colega Valdori da Silva, conforme manifestação realizada na tribuna.
Nada mais havendo a tratar, o Presidente Ubirajara da Silva Marques encerrou a sessão convidando
a todos para a próxima a realizar-se no dia 8 de setembro de 2010, quarta-feira, no horário das 18:30
horas (dezoito horas e trinta minutos). SALÃO DA COMUNIDADE SANTO ANTÔNIO DE LINHA
BOM FIM, CRUZEIRO DO SUL-RS, AOS 18 DIAS DO MÊS DE AGOSTO DE 2010.

VALDORI BATISTA DA SILVA UBIRAJARA DA SILVA MARQUES
Primeiro Secretário Presidente da Câmara de Vereadores 


